



【環境】キャラクター「ちっきゅん」

札幌市厚別区エコスクール宣言校

札幌市立信濃中学校

日常のエコの実践

◎節電

授業で移動教室の場合等、学級の消灯を先で行っています。

日中はできるだけ廊下や階段などの電気を消灯するようにしています。

◎節水

出したままの水道利用がないよう心掛けています。

◎ごみの減量

資源ごみ等の分別に心掛け、各教室ではごみを3種類に分別して意識を高めています。また、使わない用紙や余ったプリントは保健常任委員会で回収し、古紙回収できるように各学級で取り組んでいます。

「さっぽろっこ環境ウイーク」における エコアクションの実践

エコアクション活動名

生徒会活動「全校一斉 環境整備期間」

実施日時

平成30年6月25日(月)～7月6日(金)

取組内容

保健常任委員会が中心となって、積極的に身の回りの環境整備を行う活動です。具体的には、学級や廊下の掲示物点検や清掃や給食の状態などの週間は点検活動を行いました。各学級の環境整備に対する点検結果を玄関前に掲示して、全校生徒の意識を高めています。

リサイクルへの意識を高めるために、ペットボトルキャップの回収や古紙回収を年間を通して実施しています。上記の期間は特に呼びかけを強化しています。

【ペットボトルキャップ回収箱】→



特色ある取組

◎図書再活用ネットワークセンター

本校は「さっぽろ本の再活用パートナーシップ事業」の拠点校です。

◎清掃活動の充実

主に保健委員会を中心に校地内の清掃を行っています。委員会以外の生徒にもボランティアとしての参加を呼びかけています。昨年度からは、地域清掃も始め公園や道路の清掃活動にも取り組んでいます。

◎エコライフレポートの取り組み

夏休みや冬休みなどの長期休業前にエコへの理解を深め、日常に実践できるようにすることがねらいです。



【環境】キャラクター「ちっきゅん」

札幌市厚別区エコスクール宣言校

札幌市立もみじ台中学校

日常のエコの取組

◎節電

保健常任委員会の取組として、廊下のスイッチに節電を呼びかけるシールを貼っています。「未使用教室」や「授業時間の廊下」



「休み時間以外のトイレ」などできる限りの消灯を心掛けています。

◎節水

水飲み場には、「出しっぱなしゼロ」や「水道栓ひとひねりの工夫」などの呼びかけ掲示物を行っています。

◎ごみの減量

ごみの回収を10種類に分類し、ごみの減量を図っています。また、学校から出るごみに関しても分別することで、PTAの資源回収に出しています。

「さっぽろっこ環境ウイーク」における エコアクションの取組

エコアクション活動名

「学年別外清掃」

実施日時

平成30年5月25日(金)3年生
6月26日(火)2年生
7月13日(金)1年生

取組内容

保健常任委員会の活動として、年間を通して学年別に外清掃を実施して、日常から環境美化に対する意識を高めています。自分たちの校舎がある校地を清潔に保つ意識は、学校を大切に思う意識にもつながると思っています。また、施設を大切に使う意識の向上は地域の環境を見つめ直すきっかけにもなると考えて、取り組んでいるところです。



特色ある取組

◎ボトルキャップ・リングプルの回収

生徒会の日常活動として、ボトルキャップとリングプルの回収をマックスバリュースさんに協力いただきながら行っています。また、物を大切にする取組の中で、

「捨てる」から「生かす」意識を生徒一人一人が考え、エコライフを実践する札幌人の育成を目指しています。



◎PTAによる資源回収

本校PTAが主体となって地域に呼びかけ、年に6回新聞紙などの資源回収を行っています。また、保健常任委員会と連携して、各教室に設置してある古紙回収箱にたまった古紙を集約して、資源回収に出しています。



【環境】キャラクター「ちっきゅん」

札幌市厚別区エコスクール宣言校

札幌市立もみじ台南中学校

日常のエコの取組

◎節電

天気の良い日には、窓側の蛍光灯を消したり、使用していないテレビのコンセントを抜いたりするなど、日常的に節電、省エネにつながる小さな取組を積み重ねています。

◎節水

無駄な水を使ってしまわないよう、水道の蛇口をきちんと閉めるなど、日常的に節水に心掛けています。

◎ごみの減量

各教室では、資源化ごみと一般ごみの2種類に分別したり、特別支援学級において牛乳パックの回収を行ったりするなど、ごみ分別やごみ減量の徹底に努めています。

また、生徒会が中心となりペットボトルキャップとリングプル回収も行い、社会貢献を目指しています。

「さっぽろっこ環境ウイーク」における エコアクションの取組

エコアクション活動名

「自分たちができる3Rの実践」

実施日時

平成30年6月1日(金)～29日(金)

取組内容

特別支援学級の生徒たちが、学校周辺の清掃活動を行いました。集まったごみを分別し、リサイクルについて考えました。各学年の校外学習・旅行的行事において、「ごみの減量」を考え、事前準備で持ち物のごみを減らしたり、現地での食事やおやつ等のごみを帰宅後にしっかり分別するなどして、身近なところから3Rの実践に取り組み、ふだんの生活を見直すことにつながりました。



特色ある取組

◎太陽光パネルの活用

太陽光パネルの発電状況を観察できるモニターを設置し、節電への意識を高めるとともに、再生可能エネルギーへの関心を高めるように活用しています。

◎豊かな自然を活かす活動

自然豊かな地域の特色を活かし、積極的に屋外での学習に取り組んでいます。校庭の芝生に触れる体育活動や地域開放活動は、自然環境を大切にする心を育てています。

特に、冬期間実施するクロスカントリースキーは、体力づくりだけでなく、地域の特色を大切にし、自然を積極的に活用する態度の育成にも成果を上げています。

学校の周囲は、PTAの協力による花壇整備や、教職員・生徒が一体となって、ごみ拾いなどの環境保全活動に取り組んでいます。



【環境】キャラクター「ちっきゅん」

札幌市厚別区エコスクール宣言校

札幌市立青葉中学校

日常のエコの取組

◎節電

環境常任委員会の取組として廊下のスイッチに節電を呼びかけるシールを貼っています。「授業中の廊下やトイレ」など、無理のない範囲での消灯を呼びかけています。



◎節水

環境常任委員会を中心に、節水についても呼びかけています。

◎ごみの減量

教室に「一般」と「資源」の二つのごみ箱を設置し、分別して回収しています。

また、特別支援学級では、段ボール箱をつぶしたり、たたんだりして回収しやすいようにまとめています。

「さっぽろっこ環境ウイーク」におけるエコアクションの取組

エコアクション活動名

「ペットボトルキャップの回収活動」

実施日時

平成30年5月から年間6回ほど

取組内容

生徒会の日常活動として、ペットボトルキャップの回収を行っており、重要なエコ活動として位置付けています。回収量は玄関に大きく掲示しています。また、リサイクルの流れも掲示しています。学校だよりなどでお知らせするほか、児童会館に箱を設置するなど、地域に活動を広げています。



特色ある取組

◎外清掃

環境常任委員会の活動として、年2回学校の周辺と隣接するサイクリングロードのごみを拾いながら、同時に地域の自然と親しむ活動を行っています。



◎エコチョークづくり

生徒会役員が中心となり、短くなって使えなくなったチョークを回収し、砕いて、水で再び固めた「エコチョーク」を作っています。資源の再利用です。全校生徒に声をかけ、毎年7月に行っています。





【環境】キャラクター「ちっきゅん」

札幌市厚別区エコスクール宣言校

札幌市立厚別中学校

日常のエコの取組

◎節電

- ・廊下の蛍光灯を半分のみ点灯しています。

◎節水

- ・手洗い時の節水運動を行っています。

◎ごみの減量

- ・ごみを分別しながら量を減らしています。

「さっぽろっこ環境ウイーク」における エコアクションの取組

エコアクション活動名

「花いっぱい&クリーンプロジェクト」

実施日時

平成 30 年 6 月 11 日(月)

取組内容

学校周辺の公園のごみ拾いを行うとともに、町内会の方の協力を得て、国道 12 号線沿いの花壇を整備しました。



特色ある取組

◎エコチョークづくり

生徒会が中心となり、短くなって使えなくなったチョークを回収し、一旦粉々にした後、再び固め直して使用できるように取り組んでいます。

◎プルタブ & ペットボトルキャップ集め

生徒会が中心となつてのリサイクル活動を行っています。

◎リサイクルアート展への取組

美術部の活動の中で、廃品を利用した作品作りを行い、出品しています。



【環境】キャラクター「ちっきゅん」

札幌市立厚別南中学校

日常のエコの取組

◎節電

使わない教室や廊下の電気はこまめに消すよう、みんなで声をかけ、心掛けています。また、放送局で電気使用量を広報して、エコ意識を高めています。(各月)

◎節水

水を無駄に使わないよう、学校全体で心掛けています。また、放送局で水道使用量を広報して、エコ意識を高めています。

◎ごみの減量

古紙回収と再利用などに努める他、教室では、一般ごみ、資源ごみ、紙類、プラスチックの4種類にごみの分別をして、減量を心掛けています。

「さっぽろっこ環境ウイーク」における エコアクションの取組

エコアクション活動名 「厚南クリーンキャンペーン」

実施日時

平成 30 年6月 11 日(月)

取組内容

生徒会事務局と保体委員会を中心として、ボランティアを募り校地内、馬場公園、サイクリングロードの清掃活動を実施しました。普段から環境美化に力を入れている地域ですので多くのゴミはありませんでしたが、地域の方々から温かい声かけをいただき、生徒たちにも笑顔が広がりました。

また、校舎に電力見える化機器（デマンド監視装置）が設置されており、節電の取組を強化しました。



特色ある取組

◎リサイクルの取組

生徒会が中心となり、全校生徒からリングプルを回収し、近隣校の回収物と合わせて、車いすと交換する予定です。

◎エコライフレポートの取組

夏休み・冬休みに全校生徒が提出し、家庭においても、節電、節水、ごみの減量の意識を育てています。

◎フードリサイクルの取組

フードリサイクル野菜を給食で使用し、食べ物と環境について学んでいます。



【環境】キャラクター「ちっきゅん」

札幌市立上野幌中学校

日常のエコの取組

◎節電

- 本校の廊下は、窓が大きく明るいので日中は、廊下の照明を半分以下にしています。
- また、トイレの照明も人感スイッチにしたので、無駄な照明が減りました。

◎節水

- 日常的に水飲み場で使用する水に無駄がないように心掛けています。

◎ごみの減量

- 校内のごみ箱を「一般ごみ」と「資源化ごみ」の2種類設置し、分別に取り組むとともに、プリント用紙の一部に「裏紙」を利用して、紙の消費を減らしています。

「さっぽろっこ環境ウイーク」における エコアクションの取組

エコアクション活動名

「フラワープロジェクト」

実施日時

花植え 平成 30 年6月 15 日(金)

※水まき、雑草取り 10 月中旬まで

取組内容

開校 20 周年を機に、生徒と保護者が一緒に取り組む行事として上野幌中学校の伝統行事となっています。

今年も、PTA と OB 会の皆さんで花の苗を植えていただきました。生徒たちは、学級の活動として、当番制で全クラスが水やりや雑草取りを行っています。

また PTA の活動としても、保護者や OB の皆さんにご協力いただき、夏季休業中の雑草取りを行います。



特色ある取組

◎通学路のごみ拾い

「登校時清掃活動」として、通学路のごみ拾いを行っています。今年度は5月 15 日に行い、45L のごみ袋5袋分を拾いました。

◎生徒会活動での取組

生徒会室から貸し出す色画用紙などについては、使用後の端切れを回収して再利用するなど、できるだけ紙の消費を減らしています。

◎PTA の活動

秋華祭(学校祭)にあわせて、制服・ジャージ・柔道着などのリサイクルを行っています。



【環境】キャラクター「ちっきゅん」

札幌市厚別区エコスクール宣言校

札幌市立厚別北中学校

日常のエコの取組

◎節電

移動教室の際に、使用しない教室の電気を消すよう心掛けています。

◎節水

無駄遣いしないように、さらに蛇口の閉め忘れがないように、ポスター等で呼びかけています。

◎ごみの減量

生徒会員一人一人がごみの減量に心掛けています。ごみ置き場では、燃えるごみ、資源ごみ、プラスチック、金属など、しっかりと分別します。

「さっぽろっこ環境ウイーク」における エコアクションの取組

エコアクション活動名

「リングプル収集強化週間」

実施日時

平成 30 年6月1日(金)～29日(金)

取組内容

日常的に行っているリングプル回収の取組を、生徒会執行部生徒の声かけにより、強化しました。



特色ある取組

◎リングプル収集の取り組み

車椅子との交換を目指して各学級で収集し、生徒会で取りまとめを行っています。

今年度は、厚別区の特別養護老人ホーム 栄和荘に寄贈することができました。



◎PTA資源回収の取り組み

年3回、PTA が地域に呼びかけ、資源回収を行っています。